

Thomas para pasadas

CIENCIA Y TECNICA

686734

havados Montes, Hugo

CANAS Y ALOPECIA AUMENTAN EN CHILE
Descensos en tasas de mortalidad lo confirman



MEDICINA

Chile envejece lentamente

□ Catorce especialistas analizan los progresos y retrocesos en la salud ocurridos durante el decenio pasado

□ Crece la expectativa de vida, disminuye la mortalidad, pero la desnutrición sigue estacionaria

De todos lados han salido evaluaciones para el decenio que acaba de terminar; sin embargo la suma de lo positivo y de lo que falta por mejorar en materia de salud ha quedado en el silencio. A pesar de ser un sector de fundamental importancia en la vida misma del país, son tantos los altos y bajos que, a la postre, los árboles no dejan ver el bosque. Los problemas gremiales y profesionales no han permitido atisbar la cuantía del progreso y los requerimientos urgentes para los próximos años.

La esperanza de vida de los chilenos se ha incrementado, en forma progresiva, desde los 36 años de expectativa en 1925, a 50 años en 1950; a 57 en 1960, y a 64,5 años para ambos sexos, en 1977, con una ventaja significativa para el femenino. La mayor parte de los indicadores de salud han bajado, al mismo tiempo que han

aparecido problemas nuevos. A esta situación se refieren 13 médicos y un economista, académicos de larga experiencia, autores del libro "Desarrollo social y salud en Chile", editado por la Corporación de Promoción Universitaria (284 págs., Talleres Gráficos Corporación, 1979).

Indicadores de Salud

El doctor Ernesto Medina Lois, profesor e investigador de salud pública en la Universidad de Chile, señala que la mitad de la disminución del índice de mortalidad general del país deriva del progreso en el control de la patología infecciosa. Destaca igualmente la disminución de la desnutrición, de las muertes maternas y de los accidentes del tránsito, como asimismo el menor riesgo de morir por hipertensión arterial derivado de la existencia actual de

tratamientos eficaces. Como en muchas partes del mundo, se ha producido también una baja espontánea de la incidencia del cáncer gástrico, pese a que la sobrevida a cinco años en Chile continúa siendo de sólo seis por ciento.

El máximo descenso proporcional de riesgo de mortalidad se observa en el niño de uno a cuatro años, cuyas probabilidades de morir se han reducido en un 82 por ciento en el período 1960-77. En menores de un año dicha disminución ha sido del 61 por ciento, especialmente por el inferior número de muertes producidas después del primer mes de vida. En el escolar menor, se presenta también un gran descenso, cercano al 60 por ciento.

El gran beneficiado con este riesgo más bajo de morir, en el período señalado, ha sido el niño de corta edad. Entre 1960 y

Chile envejece lentamente [artículo] Sergio Prenafeta.

AUTORÍA

Prenafeta Jenkin, Sergio, 1939-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1980

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Chile envejece lentamente [artículo] Sergio Prenafeta.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)